

Protokoll über den Kreisjugendtag 2012 am 23.05.2012 in Kirchehrenbach

Tagungsort: Gasthaus zum Walberla

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste

1. Begrüßung durch den Kreisjugendwart

Der Kreisjugendwart Bernd Wohlhöfer begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter und Fachwarte.

2. Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Einwände angenommen.

3. Bestellung eines Protokollführers

Der Fachwart Öffentlichkeitsarbeit Johannes Singer wird zum Protokollführer bestellt.

4. Grußworte

Auf die Grußworte wird verzichtet.

5. Ausblick auf die neue Saison 2012/2013

Bernd Wohlhöfer gibt einen Ausblick auf die neue Spielzeit:

Mannschaftssport:

Bernd Wohlhöfer weist auf die aktuell laufende Vereinsmeldung hin. Diese ist bis zum 10.06.2012 in click-TT möglich. Hierbei ist auch die Anmeldung zum Eckardt-Pokal durchzuführen. Vom 21.06. bis 29.06.2012 wird die Mannschaftsmeldung in click-TT durchgeführt. Für Jugendspieler der Altersklasse Jugend ist eine Doppelspielberechtigung (SBE) möglich. Spieler mit SBE dürfen in Erwachsenen- und Jugendmannschaften eingesetzt werden. Eine maximale Anzahl von Einsätzen ist nicht festgelegt.

Die Spielpläne im Jugendsport sollen bis zum 25.08.2012 fertiggestellt werden. Die Spielplanwünsche sollen nach Möglichkeit durch click-TT an die Spielleiter weitergeleitet werden. Der Rundenspielbetrieb wird in der zweiten Schulwoche (ab 17.09.2012) beginnen. Vorher

können bereits Pokalspiele stattfinden. Die Hinrunde soll Anfang Dezember abgeschlossen sein.

Nach einer kurzen Diskussion sprechen sich die anwesenden Vereinsvertreter und Rundenleiter dafür aus, die Rückrunde nicht zwangsläufig vor Ostern abzuschließen, um eine höhere terminliche Flexibilität in der Rückrunde zu ermöglichen.

Auf die Schüler-Mannschaftsmeisterschaften werden die Vereine im Laufe der Spielzeit per E-Mail aufmerksam gemacht. Eine Anmeldung zu diesem Turnier wird dann ab diesem Zeitpunkt möglich sein.

Der Eckardt-Pokal der Jungen und Mädchen wird in Einfachrunden ausgetragen. Der Fachwart Vereinsservice Manfred Vierling regt an, dass höherklassige Mannschaften später in den Wettbewerb einsteigen. Bernd Wohlhöfer hält dies für sinnvoll und schlägt vor, eine Änderung der Wettspielordnung dahingehend zu bewirken. Dies kann jedoch nur durch einen Antrag an den Verband geschehen.

Einzel sport:

Bernd Wohlhöfer stellt die Turniere der Spielzeit 2012/2013 vor:

- KEM Schüler C: 30.09.2012, Durchführer: TSV Ebermannstadt
- KEM Jugend, Schüler A, B: 13./14.10.2012, Durchführer: SpVgg Hausen
- 1. KRLT Jugend, Schüler A, B: 03.02.2013, Durchführer: SpVgg Hausen
- 2. KRLT Schüler A, C: 10.03.2013, Durchführer: NN
- Kreisentscheid der Minimeisterschaften: 17.03.2013, Durchführer: NN
- 2. KRLT Jugend, Schüler B: 24.03.2013, Durchführer: NN

Bernd Wohlhöfer möchte noch vor Beginn der Hinrunde alle Turniere an Vereine vergeben, um Arbeitsspitzen während der laufenden Saison zu vermeiden.

Außerdem wird es Mitte September ein Anfängerturnier geben (siehe Punkt 8.).

Im Zusammenhang der Minimeisterschaften ermuntert Bernd Wohlhöfer die Kreisvereine Ortsentscheide durchzuführen. Dies ist seiner Ansicht nach eine gute Gelegenheit, neue Jugendspieler zu gewinnen.

Der Abteilungsleiter der SpVgg Dürrbrunn/Unterleinleiter Günther Preller berichtet über die Dorfmeisterschaften der Tischtennisabteilung in Dürrbrunn und Unterleinleiter. Er stellt fest, dass besonders Kinder und Jugendliche an diesem Turnier interessiert sind und es ein fester Bestandteil im Ortsleben ist. Seiner Meinung nach besteht das Problem bei der Nachwuchsarbeit nicht darin, dass Kinder und Jugendliche für das Tischtennis begeistert werden können, sondern an nichtvorhandenen Spielern, die sich als Trainer und Betreuer in der Jugendarbeit engagieren möchten. Richard Kracker, Abteilungsleiter des TSV Gräfenberg, berichtet hierzu noch, dass die Konkurrenzsituation zum Fußball ebenso nachteilig für die Gewinnung von Jugendlichen ist, da viele talentierte Tischtennispieler sich für Fußball entscheiden und mit dem Tischtennis aufhören.

6. Einladungen für Jugend-Turniere: Online-Anmeldungen / Nutzung neuer Medien

Johannes Singer stellt die geplanten Maßnahmen zur Nutzung neuer Medien bei der Einladung für Einzelturniere vor. Zum einen ist der Aufbau eines Newsletters geplant, durch den Spieler gezielt auf für sie geeignete Turniere hingewiesen und erinnert werden sollen. Der Aufbau eines solchen Newsletters wird mindestens ein Jahr benötigen.

Außerdem ist die Erstellung eines Facebook-Auftritts geplant, um Jugendliche gezielt auf sportliche Veranstaltungen des TT-Kreises hinzuweisen. Hierbei soll besonders auf die Einhaltung datenschutzrechtlicher und allgemein rechtlicher Belange geachtet werden. In diesem Zusammenhang steht auch noch eine Präsidiumsinformation des BTTV aus. Bernd Wohlhöfer ermahnt jedoch dazu, die persönliche Einladung von Spielern durch Betreuer trotz der Nutzung neuer Medien nicht zu vernachlässigen.

7. Erfahrungen zur Bambini-Liga

Nach einem Jahr Bambini-Liga kann Bernd Wohlhöfer eine positive Bilanz ziehen. Auch der anwesende Spielleiter Thomas Singer kann dies bestätigen. Die organisatorische Abwicklung der als Einfachrunde ausgetragenen Liga war weitgehend problemlos. Diese Liga wird auch in der kommenden Spielzeit weitergeführt.

8. Nachwuchs-Sommerrunde 2012

Auch in dieser Spielzeit wird eine Sommernachwuchsrunde im Kreis Forchheim durchgeführt. Der Spielleiter Manfred Vierling und Bernd Wohlhöfer erklären das Konzept dieses Instruments in der Nachwuchsförderung. Es sollen insbesondere Anfänger und Ersatzspieler von Mannschaften der untersten Liga die Möglichkeit erhalten, während der Sommerpause Spielerfahrung zu sammeln.

9. Durchführung von Mini-Meisterschaften

Auf die Durchführung von Minimeisterschaften wurde bereits im Punkt 5. eingegangen. Bernd Wohlhöfer weist darauf hin, dass Vereine von Mitte September bis Anfang Februar Ortsentscheide durchführen können. Die Regiebox kann bei der Geschäftsstelle des BTTV bestellt werden.

Als ein weiteres Instrumentarium im Bereich der Jugendförderung sieht Bernd Wohlhöfer die Kampagne „Spiel mit!“ des Deutschen Tischtennis-Bundes.

10. Neue Wege im Jugendsport: Sonderturniere für Anfänger/Gewinnung von Jugendlichen

Manfred Vierling schlägt vor, zu Beginn der Rückrunde ein Turnier nur für Anfänger durchzuführen. Dies richtet sich vor allem an Spieler, deren Spielstärke für die anstehenden Kreismeisterschaften noch nicht ausreichend ist. Die in Frage kommenden Vereine sollen von ihm persönlich angesprochen werden. Das Turnier wird in die TTRL eingehen.

11. Probleme der Vereine

Es gibt keine Wortmeldungen, da dieser Aspekt bereits unter Punkt 5. besprochen wurde.

12. Anträge

Es wurden keine Anträge eingereicht.

13. Verschiedenes

Bernd Wohlhöfer betont die Bedeutung von Kooperationen zwischen Schule und Vereine für die Nachwuchsarbeit. In der Praxis ist dies jedoch schwierig umzusetzen, da geeignete Trainer am Nachmittag zur Verfügung stehen müssen.

Manfred Vierling stellt eine Aktion des TSV Ebermannstadt vor. So bietet der Verein an Brückentagen, an denen viele Arbeitnehmer frei haben, jedoch regulär die Schule stattfindet, Anfängerkurse im Rahmen des Sportunterrichts an. Seiner Erfahrung nach nehmen Grundschulen derartige Angebote von Vereinen gerne an.

Um 21.10 Uhr beschließt Bernd Wohlhöfer die harmonisch verlaufende Sitzung.

Kirchehrenbach, den 23.05.2012

Bernd Wohlhöfer, Kreisjugendwart

Johannes Singer, Protokollführer